



Der „Naturtreff“

Ein Allmende-Projekt in Mainz-Bretzenheim



Der Mensch ist Teil einer belebten Welt, die sich in gegenseitigem Austausch herausbildet, formt und erhält. Der „Naturtreff“ ist ein Ort, der explizit nach diesem Prinzip organisiert ist. Hier ist es möglich, die Fruchtbarkeit dieses Austauschs zu erleben, zu teilen und zu genießen. Diese Erfahrung kann eine wichtige heilsame Wirkung entfalten – auf individueller, sozialer und ökologischer Ebene.

Der „Naturtreff“ ist ein **ökologisches Stadtteilprojekt** für Mensch und Umwelt zur Förderung von Klimaschutz und Artenvielfalt – er geht aus einer Kooperation des Grün- und Umweltamtes der Landeshauptstadt Mainz und der Nachhaltigkeitsinitiative Bretzenheim hervor. Menschen aus dem Stadtteil sowie verschiedene zivilgesellschaftliche Akteure und ansässige Unternehmen engagieren sich für das Projekt.



Was bis Ende 2021 eine städtische Grasfläche war, hat sich inzwischen in ein einladendes und **vielfältiges Kleinod** verwandelt – mit geselligen Sitzgelegenheiten, einem ökologischen Gemeinschaftsgarten sowie Nisthilfen, Wasserstellen, speziellen Biotopen und heimischen Futterpflanzen für Vögel, Igel, Eidechsen, Fledermäuse, Gartenschläfer und Insekten.

Der „Naturtreff“ ist nach dem Allmende-Prinzip organisiert. Das bedeutet: **Der Nasch- und Erntegarten ist für alle da**. Alles gehört allen, alle dürfen sich beteiligen und alle dürfen ernten – auch, wenn sie nicht zum Kreis der Aktiven gehören. Entscheidungen werden gemeinsam getroffen. Die Pflanzen sind so gewählt, dass sie eine möglichst lange, kontinuierliche Ernte ermöglichen. Das Ernten ist für den Eigenbedarf und in Maßen gedacht, damit alle etwas davon haben.

Wie das Leben selbst, beruht der „Naturtreff“ auf einem fruchtbaren Austausch.

Der „Naturtreff“ fördert

- lebendige Vielfalt
- emotionale, soziale und ökologische Resilienz
- lokale urbane Klimaanpassung
- Inspiration für ökologisches Gärtnern
- Kontakt und Verbundenheit mit der belebten Welt
- nachbarschaftliches Miteinander
- emotionale Bindung zum Wohnort
- soziale Teilhabe
- Spaß und Kreativität an der frischen Luft
- ästhetischen und kulinarischen Genuss
- innere Einkehr und Erholung.

Probieren Sie es aus!

Wir freuen uns auf Ihre Kontaktaufnahme!

www.nachhaltiges-bretzenheim.de
Ansprechpartnerin: Eva Müller-Shah

